
香港文匯報訊
（記者 黃書蘭）
團結香基金總幹
事鄭李錦芬昨日於
團結香基金周年
工作視像會議致辭
時表示，基金會為
推動市民認識祖
國，培養家國情
懷，於本月初推出
了暫稱「當代中
國」的專題網站。
該網站將以每

天更新網上雜誌的
形式，以輕鬆貼地
的手法，介紹國家
最新潮流脈搏、人
文風情、社會文化
等資訊，即日起至
明年5月為完善網
站功能的測試期，歡迎市民前往網址www.ourchinastory.com瀏覽，
並提供寶貴意見。
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在團結香港基金昨日的周年工作視像會議上，全國政協副主席、團結香

港基金主席董建華以《無懼風雨，克服逆境，共創黃金時代》為題發表講

話。他指出，香港近年因政治爭拗，陷入無休止的內耗，嚴重拖慢社會發

展，並期待特區政府在中央的大力支持下，鼓起勇氣逐一解決社會上的深

層次問題，又強調香港人有責任自覺擁護由國家憲法和基本法確立的憲制

秩序，他相信只要香港人齊心，堅決支持落實「一國兩制」，利用自身優

勢積極融入國家發展大局，香港能夠再創黃金時代。

■香港文匯報記者 黃書蘭

董建華：齊心融大局 創黃金時代
盼港府鼓起勇氣解決深層問題 港人棄分歧補撕裂挺「一國兩制」

羅冠聰乞美庇港人 政界批漢奸所為

董建華於講話中表示，香擁有得天獨厚
的制度優勢，以及全國最國際化的營商

環境，惟近年因政治爭拗，陷入了無休止的
內耗，嚴重拖慢社會發展。過去一年，環球
局勢持續動盪，香亦深受複雜的內外因素
影響，社會嚴重撕裂，疫情肆虐，經濟下
滑，但他認為「冰封三尺，非一日之寒」，
期待特區政府在中央的大力支持下，鼓起勇
氣，將貧富懸殊、房屋短缺、人口老化、產
業單一、醫療不足、教育失調、青年失落等
深層次問題逐一解決。

中央堅守初心 讓港重新出發
他指出，即使於去年修例風波的急風暴雨
中，中央仍堅守「一國兩制」初心，強調中央
充分掌握香面對的逆境，為確保香能在
「一國兩制」的基礎上穩步前進，中央政府今
年6月30日頒布香國安法，恢復香法治和
穩定，全國人大常委會11月亦通過有關香立
法會議員資格的決定，確保議會暢順運作，而
特區政府亦推出公職人員宣誓效忠方案，鞏固
香管治基礎，讓香重新出發。

港要抓機遇作出應有貢獻
董建華強調，香自古以來便是中國不可
分割的一部分，大家血脈相連、命運與共，
這是任何人都改變不了的歷史事實。「一國
兩制」是確保香人安居樂業的最佳制度安
排，是香繁榮穩定的基石，要維護好「一
國兩制」，香人有責任自覺擁護由國家憲
法和基本法確立的憲制秩序。

他直言，香正迎來百年一遇的契機。香
的經濟民生等所有環節，都和國家息息相
關。如今，國家正在邁向全新發展階段，為
新的百年目標奮鬥，香要當仁不讓，把握
機遇，作出應有的貢獻。
國家推進粵澳大灣區建設發展，有部分

香人擔心，若香融入大灣區發展，將失
去香獨特的地位和功能，董建華形容這是
「絕對的誤解」：融入大灣區的發展，並不
是要求香放棄自己的特色或者獨有優勢，
而是要讓香可以在更遼闊的空間，更充分
展現活力，發揮優勢，提升競爭力，從龐大
的體量規模中，在發展機遇、經濟活力、抵
禦衝擊能力等方面得到有力提升。
董建華強調，香作為全國最開放的城

市，要充分利用自身優勢，配合國家開放、
合作、共贏的政策，在「國內國際雙循環」
的國策之下，扮演更積極的角色，並希望香
年輕人多走走，認真看看灣區那邊的製造
基地，創業中心，龐大市場，優厚潛力，
「那裏有一片天下等待你們去探索，有一個
時代等待你們去開創，有一個未來等待你們
去擁抱！」
董建華相信，香有國家作為後盾，是

人信心之本。儘管現在世界充滿變數，只要
香人一條心，放下分歧、修補撕裂、堅決
支持落實「一國兩制」，積極融入國家發展
大局，以創新思維推動經濟和社會革新，香
一定能夠培育新的優勢，實現新的發展，
尋獲新的動力，在大變局中再創嶄新的黃金
時代。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）全國政
協副主席、團結香基金主席董建華昨日
在團結香基金周年工作視像會議致辭時
表示，在動盪不安的國際形勢中，國家出
現了高瞻遠矚的領導人習近平，是中國人
之福，希望世界各國能夠相向而行、攜手
同行，合力建設持久和平、開放包容、共
同繁榮的美麗世界。
董建華指，單邊主義、貿易摩擦、科技
爭端、疫情顛覆全球格局，世界面對國際
秩序大調整、全球化遭遇逆流、單邊主義
抬頭、民粹思潮升溫、大國博弈加劇、科
技競爭激烈，加上歐美國家都對新冠肺炎
束手無策，「唯獨是中央政府在面對疫情
嚴峻考驗之初，就能夠在極短時間出台完
善有效的應對方案，再加以強大的執行能
力，以及舉國上下的配合支持，結果成功
控制疫情擴散，化解危機。」
他指出，縱觀全球，深恐未來一兩年世

界經濟極有可能持續下滑、失業率攀升、
人類正常生活持續被顛覆、令全球多處地
區動盪不安，使得全球大局增加不穩定和
不確定性。

讚習主席高瞻遠矚 中國人之福
董建華表示，國家主席習近平本月12

日於氣候雄心峰會上提出︰「地球是人類
共同的、唯一的家園」，「在氣候變化挑
戰面前，人類命運與共，單邊主義沒有出
路。我們只有堅持多邊主義，講團結、促
合作，才能互利共贏，福澤各國人民。」
反映國家在動盪不安的國際形勢中，出現
了高瞻遠矚的領導人，是中國人之福。

面對美「圍堵」港人勿擔憂
對美國候任總統拜登就任後會否重建中美關

係，董建華認為仍待觀察，並期盼國家與國家的
博弈回歸理性大道。面對美國的「圍堵」，他認
為人身為中國人，不用過分擔憂，「就如習近
平主席所說：『中華民族是嚇不倒的，壓不垮
的！』」
董建華強調，面對重重壓力，國家始終保持戰略
定力，堅持和平、發展、合作、共贏的道路，堅定
維護多邊主義，積極塑造有利人類命運共同體的國
際環境。
他重申，去年國家即使面對中美貿易摩擦，經濟

仍錄得6.1%增長，國際貨幣基金組織預測，今年
全球經濟將萎縮4.4%，但國家卻是全球唯一實現
增長的主要經濟體，預料將有1.9%增長，明年增
速更可高達 8.2%。
他表示，這反映國家在美國不斷「圍堵」下，仍
展現堅毅精神，加上國家於疫情防控工作的成功，
示範了「全國為民、全民為國」的忘我精神，是中
華民族上下一心的團結力量，故他深信中央「十四
五」規劃、國家於2035年達至社會主義現代化的
遠景目標，一定能夠達到。
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每天更新育家國情懷

■ 團結香港基金推出「當代中國」專題網站，介
紹國家最新潮流脈搏、社會文化等資訊。

「當代中國」網頁截圖

香港文匯報訊（記者 姬文風）香中文大
學多次遭黑暴分子入侵校園播「獨」，多個教
育團體昨日聯合向中大校董會遞公開信，要求
校長段崇智於下月的校董會常務會議上，明確
交代校方管理層會否就「中大暴獨事件」問責
承擔，及如何配合香國安法，防止及制止
「校園暴獨」。工聯會立法會議員兼中大校董
麥美娟接過公開信後表示，會敦促中大全面落
實國安法教育。
中大於去年11月一度遭黑暴分子「佔領」校
園，今年11月的畢業禮亦遭大批蒙面人「騎
劫」，高叫違法「獨」口號，至日前再爆出
一宗「中大生爆粗辱保安」鬧劇，令社會憂
心。
愛國護團結力量、香高等教育校友聯
會、雲浮同鄉總會以及一眾教育團體和民間組
織發起公開信聯署，提到中大「暴獨事件」屢
屢發生，事後段崇智和管理層卻從未曾向大眾
交代解釋。因此，各團體敦促段崇智於下月校
董會作出交代，及要提出配合香國安法的相
應措施，防止及制止「校園暴獨」。
愛國護團結力量召集人張永松表示，中大
校園接二連三出現「暴獨」事件，管理層絕對
責無旁貸，建議學校應建立管理層問責制度為
校園內的違法事件負責。

參與聯署的中大校友、台灣崑山科技大學退
休教授史文鴻慨歎，香過去的教育存在缺
失，以致部分人對國家、香無歸屬感，甚至
缺乏人道主義，不同情他人，導致暴徒向不同
意見者行私刑等事件頻生。
他強調，社會應以和平理性非暴力方式表達

政治訴求，「一使用暴力就沒有正當性可
言」，又期望大學日後可加強人道主義，國民
和公民意識教育。
公民力量成員李梓敬指出，去年中大遭黑暴

佔校事件，暴徒一度投擲雜物到東鐵綫路軌和
吐露公路，對交通構成嚴重影響。當時，有

不少暴徒均是校外分子，不過，中大始終未有
積極阻止，亦不主動邀請警方執法；今年11月
畢業禮，校方終於學會報警，這反映校方在處
理校園問題的角色十分重要。

麥美娟促中大落實國安法教育
麥美娟昨日接過公開信後表示，中大近年的

種種亂象令人痛心，並強調任何人在大學校園
都應遵守法律，言論、學術自由均不能超越法
律。她會將大家的聲音帶入中大校董會，並敦
促大學全面落實國安教育，加強學生守法意
識，確保大學校園回歸平靜。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）涉嫌違反香
國安法，正被香警方通緝的前「香眾
志」創黨主席羅冠聰，日前透過視像參加美國
國會參議院司法委員會的所謂「聽證會」，其
間公然污衊香國安法「限制人自由」，並
乞求美國庇護人。
多名政界人士昨日接受香文匯報訪問時表
示，不少亂分子潛逃海外，與反華勢力沆瀣
一氣，企圖為個人政治利益，配合反華政客圍
堵國家的策略。為彰顯公義，特區政府必須嚴
正執法，採取措施杜絕棄保潛逃的事情再發
生。
羅冠聰日前透過視像發言時，以壹傳媒創辦
人黎智英的案件為例，抹黑香國安法「打壓
人言論及示威自由」，在香「製造廣泛恐
慌」，「迫使」更多政治人物和年輕專業人士
離開。各地「民主社會」有需要為受「政治迫
害」的香人提供安全出路，並乞求美國「庇

護」人。
同被香警方通緝的「香民主委員會」行

政總監朱牧民在聽證會上亦乞求美國接收更多
人，並聲言在修例風波中被捕的逾萬名人
最需要美國協助云云。

盧瑞安促速堵「潛逃」漏洞
港區全國人大代表盧瑞安表示，羅冠聰甘願
擔任外國勢力的棋子，透過所謂公聽會配合外
國勢力抹黑國家，企圖達到「圍堵」國家的目
的，完全是漢奸所為。香國安法已落實執
行，但不少攬炒派仍輕易潛逃海外，為彰顯公
義，特區政府應盡快堵塞漏洞。

盧文端：亂港行為愈見離譜
全國僑聯副主席、中國和平統一促進會香港

總會理事長盧文端表示，近期相繼有多名亂
分子潛逃後，藉外國勢力撐腰，亂行為愈見

離譜，希望特區政府嚴正執法、杜絕棄保潛逃
的情況再發生，否則後患無窮。

陳克勤：亂港者成外力利用棋子
民建聯立法會議員陳克勤表示，羅冠聰之流

口中所形容的「政治犯」，全部涉嫌違反香
國安法或暴動罪等嚴重罪行。有關人等潛逃海
外，唯一可以做的就是配合反華政客，繼續抹
黑內地及香，以令其可一直憑藉政治支援維
生，而西方政客也樂意利用他們，作為攻擊國
家的棋子。

陳曼琪：西方國家不應雙標
港區全國人大代表陳曼琪表示，任何一個國

家都會制定維護國家安全的法律，西方國家不
應雙重標準，一方面逐步收緊維護國家安全的
措施，另一方面就批評香維護國家安全，完
全是霸權、欺凌的行為。

香港文匯報訊（記者黃書蘭）香
電台節目製作人員工會前主席麥麗
貞上月向申訴專員公署投訴，稱台
早前對台助理節目主任利君雅重啟
投訴調查的做法涉濫權、行政失當云
云。消息指，由於公署不會處理合
約、離職和退休金等與人事相關事
宜，故拒絕受理麥麗貞有關投訴。
利君雅過去一年被大量市民投訴

言行有違記者專業操守，包括在警
察記者會上稱「警察有殺人嫌
疑」、在記者會上要求行政長官林
鄭月娥「講人話」，被不少網民認
為是偏袒黑暴的「黑記」代表。
台管理層今年9月延長利君雅試用
期120天，並重啟調查有關她去年
在出席政府記者會時言行不當的相
關投訴。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）
香電台電視節目《鏗鏘集》日前
報道，有匿名受訪者聲稱，青山灣
入境事務中心人員以「不人道方
式」對待被羈留者。民建聯立法會
議員葛珮帆昨日去信立法會資訊科
技及廣播事務委員會，批評該集節
目有違新聞從業者客觀持平、不偏
私的專業操守和道德準則，期望委
員會盡快將此事列入議程，並邀請
商務及經濟發展局局長邱騰華及廣
播處長梁家榮出席會議，給予公眾
及紀律部隊一個交代。
入境處昨日針對一再有個別媒體

及人士對該處轄下青山灣入境事務
中心作嚴重且失實的指控，包括聲
稱入境處人員以言語及肢體暴力，
或其他不人道方式對待被羈留者；
罔顧客觀事實，漠視部分被羈留者
曾濫用免遣返聲請的審核程序務求
繼續非法留，甚或曾多次在觸
犯嚴重罪行，一旦獲擔保外出可能
會對社會構成嚴重治安風險，反而
質疑入境處作出羈留決定的合法和
必要性，對此，入境處對此深表遺
憾，並予以嚴厲譴責。
針對《鏗鏘集》的抹黑，入境事務主

任協會、香入境事務助理員工會、
香入境事務處人員協會及香入境
處員佐級總會日前發表聯合聲明，稱
有關報道極不負責任、立場偏頗、失
實及不公正，誣衊前線人員的專業，

嚴重損害入境處的聲譽。
聲明強調，入境處人員一直以專

業態度依法執行職務，時刻維持高
度正直誠信的標準，確保被羈留者
獲得公正妥善的待遇。這些待遇包
括醫療檢驗、運動、個人衞生、投
訴渠道、太平紳士探訪等。對有意
欲傷害自己或他人身體的羈留者，
入境處會參照當值醫生的專業評估
及建議，採取相應措施。
聲明續指，在羈留中心的人，部

分曾觸犯嚴重罪行，如謀殺、販
毒、勒索或嚴重傷人等而被長時間
監禁，又或於擔保期間重犯，必須
繼續羈留，免對社會構成嚴重治安
風險。任何人如認為在羈留期間受
到不公正對待，有既定及公平程序
供投訴或申訴。
台在回覆傳媒查詢時則聲稱，

該集《鏗鏘集》節目曾聯絡入境事
務處及相關工會作出回應，節目內
已作詳細交代。

促邀邱騰華梁家榮立會澄清
葛珮帆在昨日的信中引述入境處

4個工會的聲明，並促請立法會資
訊科技及廣播事務委員會，期望盡
快將此事列入議程，要求商經局及
廣播事務管理局徹查事件，及邀請
邱騰華及梁家榮出席會議，澄清相
關失實指控，給予公眾及紀律部隊
一個交代。

批《鏗鏘集》偏頗失實
葛珮帆促商經局徹查

麥麗貞投訴港台查利君雅
申訴公署拒受理

教團促中大交代會否有措施防「獨」

■多個教育團體代表昨聯合向中大校董會遞公開信，要求中大校長段崇智明確交代校方管理層
會否就「中大暴獨事件」承擔責任，及推出措施防止「校園暴獨」。 香港文匯報記者 攝

■團結香港基金昨日舉行周年工作視像會議，身為基金會主席的董建華發
表題為《無懼風雨，克服逆境，共創黃金時代》的演講。 中通社


